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1. СМИ о Таймыре 
 

Готовясь к сессии, таймырские депутаты обсудили ряд финансовых документов 
В предсессионную неделю в столице Таймыра прошли заседания постоянных комиссий 

Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов. Первыми собрались члены 
бюджетной комиссии, повестка дня которой включала шесть вопросов. 

Альбина Заднепровская, первый заместитель главы муниципального района 
представила депутатам отчет об исполнении районного бюджета за 2022 год. Она сообщила, 
что фактическое исполнение по доходам в отчетном периоде составило 105% от планового 
показателя – 10,5 млрд. рублей. По расходам бюджет исполнен на 96% или 9,9 млрд. рублей. 
При этом доля расходов по отраслям социальной сферы в общем объеме исполнения за 
2022 год составила 54%. 

По итогам года сложился профицит в размере 627,5 млн. рублей. Причиной его 
образования, как пояснила Альбина Николаевна, преимущественно является поступление 
сверхплановых доходов по налогу на прибыль организаций в IV квартале. При этом 
исполнение бюджета по расходам сложилось на обычном среднегодовом уровне. 

Заслушав доклад и отметив, что отчет представлен в Таймырский Совет депутатов с 
соблюдением срока и с приложением полного пакета документов, предусмотренных 
положением о бюджетном процессе в муниципальном районе, члены комиссии внесли проект 
решения в повестку дня предстоящей сессии с рекомендацией принять к рассмотрению. 
Публичные слушания по данному вопросу предложено назначить на 7 сентября. 

Информацию об исполнении районного бюджета за первый квартал 2023 года 
представил исполняющий обязанности начальника финансового управления Администрации 
района Виталий Алексеенко. В своем выступлении он отметил, что за три месяца текущего 
года доходы бюджета исполнены на 13% от уточненного годового плана, что составляет 1 
млрд. 285 млн. рублей. Расходы - на 16% (1 млрд. 715 млн. рублей). Бюджет исполнен с 
дефицитом, его расходная часть превысила доходную на 430 млн. рублей. 

..Автором ещё одного обращения, которое обсудили на комиссии, выступил депутат 
Геннадий Щукин. Касалось оно увеличения кадастровой стоимости земельных участков, 
расположенных на территории Красноярского края и, как следствие, повышения арендной 
платы за земельные угодья, используемые представителями коренного малочисленного 
населения Таймыра для ведения традиционной хозяйственной деятельности. Данное 
решение региональных властей, по мнению парламентария, нарушит устоявшийся уклад 
жизни малых народов Севера, тем самым вызовет социальную напряженность на территории. 
Коренные жители не способны оплачивать непомерно высокую стоимость аренды и, 
следовательно, лишатся возможности заниматься исконными видами хозяйствования на 
родной земле. Возможные пути выхода из сложившейся ситуации депутаты решили обсудить 
предметно на совместном заседании постоянных комиссий 23 мая. 

В завершение депутаты заслушали отчёт главы муниципального района об 
использовании администрацией Таймыра собственных материальных ресурсов и 
финансовых средств района для осуществления отдельных государственных полномочий за 
2022 год. Расходы на данные цели в отчетном периоде составили 3,4 млн. руб. На 
протяжении года районной администрацией велась работа по минимизации этой суммы. В 
итоге была увеличена субвенция из краевого бюджета на содержание органов ЗАГС в 2022 
году с 12,5 млн. руб. до 15 млн. рублей. Это позволило возобновить работу отдела ЗАГС в 
сельском поселении Караул и осуществлять материально-техническое обеспечение 
управления ЗАГС администрации муниципального района в полном объеме. Как прозвучало в 
докладе, в текущем году работа с органами государственной власти края по решению 
вопроса более полного финансирования переданных государственных полномочий будет 
продолжена. 

«Таймыр» 
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Самые спортивные таймырцы получили знаки отличия ГТО 
В кинодосуговом центре «Арктика» состоялось торжественное вручение золотых, 

серебряных и бронзовых знаков отличия Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне». Заслуженные награды получили 120 таймырцев разных 
возрастов. 

«Я рад, что с каждым годом количество обладателей знаков отличия разного 
достоинства увеличивается. Радостно, что все больше таймырцев занимаются спортом и 
ведут активный образ жизни. Также хочу отметить большую работу тренеров, 
преподавателей и инструкторов, которые помогают преодолевать определенные нормативы, 
трудности, поддерживают в сложный момент, это все заслуживает огромного уважения. Я 
поздравляю всех получателей значков», - отметил председатель районного Совета депутатов 
Владимир Шишов и вручил золотые знаки отличия ВФСК «ГТО». 

К словам поздравления и награждению присоединились заместитель главы Таймыра по 
вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов Сергей 
Шаронов, заместитель председателя районного Совета депутатов Александр Стогний, 
руководитель Центра развития зимних видов спорта и Центра тестирования ВФСК «ГТО» 
Сергей Скорин, начальник управления по делам молодежи, семейной политике и спорту 
администрации муниципального района Александр Диженко. 

По итогам сдачи нормативов ГТО золотые знаки отличия получили 19 северян, 
серебряные – 65 человек, бронзовые знаки завоевали 36 спортсменов. 

В этот вечер с творческим подарком выступил хореографический ансамбль «Жемчужина 
Заполярья» Детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова, который в этом году отмечает свой 
25-летний юбилей. 

Отметим, Всероссийский физкультурно-спортивный комплекс «Готов к труду и обороне» 
возродился на Таймыре в 2015 году. За 7 лет более 1000 человек стали обладателями знаков 
отличия, приняли участие в сдаче нормативов более 3500 человек. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Доме культуры представят «Яркое Хэйро весны» 

Под таким названием 20 мая в 15:00 в городском Доме культуре состоится отчетный 
концерт Заслуженного коллектива народного творчества РФ Таймырского народного 
ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро». 

Зрителей ждут полюбившиеся яркие номера, а также новые постановки в исполнении 
молодых артистов ансамбля. В том числе будут представлены премьеры танцев «Розовая 
чайка» (постановка Галины Чернышевой и Даяны Воробьевой) и «Казарки» (постановка 
Даяны Воробьевой). Прозвучат песни в исполнении Николая Сулейманова, Дмитрия Тэседо, 
Виталия Поротова и вокальной группы «Сулускан». 

Приобрести билеты можно в кассе Дома культуры и на сайте. Заказ билетов по 
телефонам: 8 (913) 499-41-57, 5-17-72. Кроме этого, посещение концерта доступно по 
«Пушкинской карте». 

 
«Мелодиями души» поделятся коллективы Центра народного творчества 

20 мая в 15:00 в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоится отчётный 
концерт коллективов городского Центра народного творчества «Мелодии души». В 
концертную программу войдут вокальные и танцевальные номера в исполнении 
профессиональных и любительских коллективов учреждения. 

 
Уровень воды в Енисее за сутки стал выше на 21 сантиметр 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 11:00 17 мая составил 580 см. За минувшие сутки вода поднялась на 
21 см. 
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Кромка льда на Енисее находится между селами Верхнеимбатское и Верещагино, что в 
830 км от Дудинки. В 2022 году кромка льда приближалась к участку с. Курейка — г. Игарка в 
390 км от Дудинки. 

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лед 
запрещен. В связи с появлением заберегов горожанам рекомендовано воздержаться и от 
пешего выхода на Енисей. Владельцам маломерных судов рекомендуют вывезти 
передвижные балки и убрать имущество с береговой линии рек Енисей и Дудинка. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Треть преступлений в Норильске совершают в состоянии алкогольного опьянения 

В апреле 2023 года норильчане обратились в полицию с заявлениями и обращениями 
4293 раза, это меньше, чем годом ранее на 355, однако заявлений о преступлениях 
поступило больше на 20 процентов. Об этом на общегородской планерке в мэрии сообщил 
начальник ОМВД по Норильску Олег Мусихин. 

Раскрываемость преступлений в апреле составила 55,2 процента. «Совершено 24 
преступления против жизни и здоровья, их число возросло. Из них четыре – из категории 
тяжких и особо тяжких. Три раскрыты по горячим следам. В целом в апреле раскрываемость 
преступлений составила 74 процента», – пояснил Олег Мусихин. 

В апреле в магазине «Океан» неизвестный расплатился поддельной купюрой – 
возбудили уголовное дело. 

Полицейские зафиксировали два заведомо ложных сообщения об акте терроризма – в 
одном случае о минировании школы №20 в Талнахе: учеников и преподавателей 
эвакуировали, специалисты обследовали здание, никаких взрывчатых устройств не 
обнаружили. 

В апреле в Норильске пресекли 29 преступлений в сфере незаконного оборота 
наркотиков – число выявленных преступлений выросло практически в два раза. 
Раскрываемость составила 58,6 процента, в том числе пресечена дальнейшая деятельность 
десяти сбытчиков наркотиков. 

Более половины зарегистрированных преступлений – имущественного характера. 
Оперативно раскрыто каждое третье. 

Также полиция раскрыла 16 ранее совершенных преступлений, в основном это кражи и 
мошенничество. Правоохранители задержали двоих северян, повторно севших за руль в 
нетрезвом состоянии – возбуждены уголовные дела. 

Практически треть всех преступлений в Норильске совершают в состоянии алкогольного 
опьянения. Полицейские активизировали работу по пресечению правонарушений в сфере 
антиалкогольного законодательства. По итогам апреля пресечено 1026 таких случаев. Во 
время проверок торговых объектов сотрудники МВД выявили 39 нарушений, связанных с 
незаконной продажей алкоголя. 

«В структуре общей преступности существенную часть занимает мошенничество – более 
31 процента, в основном в сфере IT-технологий. С начала года норильчане перевели на счета 
аферистов более 77 миллионов рублей. Этот показатель существенно вырос по сравнению с 
прошлым годом», – отметил Олег Мусихин. 

В сфере миграционного законодательства в городе с начала года выявили 601 
административное правонарушение. Возбудили 18 уголовных дел, связанных с фиктивной 
регистрацией. 

«Ситуация остается стабильной, прогнозируемой, и новых негативных тенденций в 
сфере миграции мы не видим», – резюмировал начальник ОМВД. 

«Таймырский телеграф» 
 
Три УК оштрафованы, еще три - под вопросом. Жители Норильска только за апрель 
написали 53 жалобы на уборку снега во дворах 
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Почти 600 тысяч кубометров снега вывезли с начала года из норильских дворов. 
Тем не менее после короткого похолодания дворы вновь "поплыли", и проблема, по мнению 
норильчан в городских пабликах, решается не столь быстро, как хотелось бы. Что делают в 
связи с этим власти города? 

Ранее мэр Норильска Дмитрий Карасев давал поручение службам, контролирующим 
работу УК, фиксировать бездействие обслуживающих жилые дома организаций, чтобы затем 
привлекать их к административной ответственности. Только за апрель в адрес мэрии 
поступило 53 обращения по вопросу очистки придомовых территорий от снега.  Чиновники 
ввели график проведения выездных осмотров дворовых территорий по всем районам 
Большого Норильска.  

По результатам объезда составили три протокола об административных 
правонарушениях в отношении УК «Город», «Нордсервис» и «ЖКС-Норильск».  Должностные 
лица этих "управляшек" оштрафованы.  Объезд дворов продолжается. С начала мая 
осмотрены придомовые территории УК «Город» в Кайеркане, «Заполярный жилищный трест», 
«Будущее» и «Талнахбыт». По результатам проверки составлены акты для дальнейшего 
написания протоколов и направления их в административную комиссию. 

- Всего с территории Норильска с января 2023 года и по сегодняшний день было 
вывезено 587,5 тысяч кубометров снега, - говорит Инна Русяева, и.о.начальника управления 
городского хозяйства. – В среднем на очистку подъездных путей и дворовых территорий от 
снега выходит до 60 единиц техники. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Приходят просить помощи не себе, а сразу за всех»: Михаил Котюков провел первый 
прием жителей Красноярского края 

Временно исполняющий обязанности губернатора Красноярского края Михаил Котюков 
провел прием граждан по волнующим их вопросам: по видеоконференцсвязи и лично к нему 
обратились жители Дивногорска, Назарово, а также Березовского, Дзержинского, Ачинского, 
Нижнеингашского и Каратузского районов. Они просили оказать содействие в ремонте 
межмуниципальных дорог, а также в доступности медицинских, социальных и других услуг. 

Так, жительница поселка Ермолаево Анна Чичайкина рассказала о проблемном участке 
автодороги «Красноярск — Березовка — Ермолаево». По ее словам, почти четыре километра 
асфальтового покрытия изношено и нуждается в срочном ремонте. Глава региона поручил в 
самое ближайшее время привести дорогу в порядок и пообещал лично проверить ход работ: 
«Для нас дороги сегодня — один из важных и приоритетных проектов. По этому поводу 
поступает много обращений. Я думаю, что мы решение найдем, и уже в этот сезон дорожно-
строительные организации на объект выйдут. Ближе к осени мы вместе с вами проедем по 
этой дороге и посмотрим, в каком она состоянии». 

От имени жителей поселка Ключи Ачинского района края к Михаилу Котюкову 
обратилась член Совета ветеранов Ключинского сельсовета Тамара Бодикова. Она 
рассказала, что фельдшерско-акушерский пункт в поселении очень старый и уже не может в 
необходимом объеме оказывать медицинскую помощь. За ней жителям приходится ездить в 
Ачинск. Глава региона пообещал решить проблему и поспособствовать появлению в Ключах 
нового ФАПа: «Поставлю задачу министерству здравоохранения, чтобы пункт получил 
необходимую лицензию и начал принимать жителей поселка уже в текущем году». 

Из деревни в Дзержинском районе к главе региона обратились супруги-пенсионеры 
Зябкины, которые не могут на свои средства приобрести медицинский электрический 
подъемник. Из-за нарушений опорно-двигательного аппарата один из супругов не может 
ходить. А необходимое ему устройство не входит в федеральный перечень технических 
средств реабилитации и поэтому не предоставляется ни федеральными, ни краевыми 
социальными службами. Поскольку это исключительный случай, Михаил Котюков поручил 
министерству соцполитики связаться с обратившимися пенсионерами и взял этот вопрос на 
личный контроль. 
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Также глава региона встретился с жителями края, которые направили свои 
вопросы в приемную президента. Они предложили дооснастить учебным оборудованием 
аудитории Дивногорского техникума лесных технологий и установить в городе Назарово 
автоматизированный пост наблюдения за состоянием атмосферного воздуха. Михаил 
Котюков признал важность проблем и пообещал содействие в их решении уже в этом году. 

«Очень порадовало неравнодушие людей — приходят просить помощи не себе, а сразу 
за всех», — отметил по итогам мероприятия Михаил Котюков. 

newslab 
 

Размер средней предлагаемой зарплаты в крае вырос на 7 тысяч 
Средняя предлагаемая зарплата в Красноярском крае по итогам апреля 2023 года 

составила 75 254 руб., это на 7 032 руб. больше, чем в марте. 
При этом в целом по Сибирскому федеральному округу средняя предлагаемая зарплата 

составляет 67 027 руб., а по России – 57 878 руб. 
Самую большую зарплату есть возможность заработать у специалистов по стратегии, 

инвестициям, консалтингу – в среднем это 115 635 руб. На втором месте по уровню 
предлагаемых в вакансиях зарплат оказались кадры из сферы добычи сырья (107 317 руб.), 
на третьем – специалисты по транспорту и логистике (96 355 руб.). Также в пятерку лидеров 
вошли рабочий персонал (87 563 руб.) и представители высшего и среднего менеджмента (87 
177руб.), сообщает портал hh.ru 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: конъюнктура позволяет России реализовать масштабные проекты 
Все российские амбициозные инфраструктурные проекты, аналогичные запуску 

круглогодичного движения судов по Северному морскому пути, будут реализованы. Такие 
основания для расчета дает текущая конъюнктура, отметил президент России Владимир 
Путин на видеосовещании с членами российского правительства. При этом Путин призвал не 
экономить на развитии такого стратегического проекта. 

Глава государства отметил, что в России сейчас происходит рост промышленного 
производства. Прогнозы развития экономики на год положительные, добавил Путин. 

Путин также поинтересовался у вице-премьера – министра промышленности и торговли 
Дениса Мантурова состоянием дел в нефтепереработке, автопроме и в целом о состоянии 
дел в промышленности. На совещании также было подчеркнуто, что прогнозируемая годовая 
инфляция находится на уровне 2,3%. 

Путин отметил хорошую динамику в электронике и перерабатывающей 
промышленности. При этом российский премьер-министр Михаил Мишустин подтвердил, что 
рост производства в электронной промышленности составляет 22,5%. Что касается 
сокращения нефтедобычи, то оно проводится для поддержания определенной ценовой 
конъюнктуры на мировых рынках. И это сокращение производится с соответствие с 
решениями, принятыми после консультаций с партнерами по ОПЕК+, добавил Путин. Та же 
ситуация и с газодобычей: цена на газ немножко припала, сокращаем добычу, констатировал 
президент России. 

Вести 
 

Мишустин: реальные зарплаты россиян выросли на 3% 
За 2022 год зарплаты россиян в реальном выражении увеличились на 3%. В 

номинальном же рост оплаты труда составил 13%. Об этом в среду сообщил премьер-
министр РФ Михаил Мишустин. 

17 мая в ходе совещания с членами правительства президент РФ Владимир Путин 
попросил Мишустина доложить о росте зарплат граждан за год. 

"Мы смотрели пока предварительные данные: в реальном — 3%, а в номинальном — 
примерно 13%. Это [за] год", — ответил глава кабмина. 
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Эти данные являются предварительными, пояснил Мишустин. 
Официальная итоговая статистика будет опубликована позднее. 

Ранее вице-премьер РФ Татьяна Голикова сообщила об увеличении реальных зарплат в 
России за последние пять лет на 22,1%. Рост фиксируют в 22 регионах страны. Сильнее 
всего оплата труда выросла в Ханты-Мансийском автономном округе и Бурятии. 

Также Голикова указывала, что более трех с половиной миллионов россиян вышли из 
бедности с 2017 года. Произошло это благодаря активным мерам поддержки. 

Вести 
 

Росстат оценил снижение ВВП РФ за I квартал в 1,9% в годовом выражении 
ВВП РФ в I квартале 2023 года снизился на 1,9% по сравнению с I кварталом 2022 года. 

Такую предварительную оценку опубликовал в среду Росстат. 
Данные Росстата оказались несколько лучше оценки Минэкономразвития (минус 2,2%), 

оценки ЦБ (минус 2,3%) и ожиданий аналитиков (консенсус-прогноз "Интерфакса" 
предполагал спад в I квартале на 2,4%). 

Более подробные данные о ВВП за I квартал Росстат представит 15 июня. 
Как сообщалось, ВВП РФ в IV квартале 2022 года упал на 2,7% в годовом выражении, в 

III квартале 2022 года - на 3,5%, во II квартале 2022 года - на 4,5%, в I квартале 2022 года 
вырос на 3,0%. В целом за 2022 год ВВП РФ снизился на 2,1%. 

"При расчете ВВП за I квартал использованы индикаторы отраслевой статистики, часть 
из которых повлияла на снижение индекса физического объема ВВП: оптовый товарооборот - 
спад на 10,8%; водоснабжение, водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, 
деятельность по ликвидации загрязнений - спад на 10,2%; розничный товарооборот - спад на 
7,3%; добыча полезных ископаемых - спад на 3,3%; грузооборот - спад на 2,1%. В то же время 
рост в I квартале в годовом сравнении продемонстрировали: обрабатывающие производства 
- 1,1%; сельское хозяйство - 2,9%; строительство - 8,8%; пассажирооборот - 15,7%", - 
отмечается в комментарии Росстата. 

В Минэкономразвития после выхода данных Росстата подтвердили свой прогноз по 
росту ВВП РФ в 2023 году на 1,2%. "Драйверами восстановления остаются строительный 
сектор и агропромышленный комплекс, а также обрабатывающая промышленность 
(металлургический и машиностроительный комплексы, выпуск электронного оборудования, 
пищевая промышленность). Восстановительные тренды являются результатом комплексных 
мер правительства по обеспечению устойчивости экономики и подтверждают прогноз по 
росту ВВП в текущем году", - сообщили в пресс-службе министерства. 

Как сообщалось, ЦБ РФ ожидает во II квартале 2023 года рост ВВП РФ на 4,2% в 
годовом выражении на фоне низкой базы прошлого года. 

Банк России 28 апреля улучшил прогноз динамики ВВП РФ в 2023 году до роста в 
интервале 0,5-2,0% вместо диапазона от минус 1% до плюс 1% в февральской версии. 

Официальный прогноз Минэкономразвития по росту ВВП РФ в 2023 году составляет 
1,2%, но глава министерства Максим Решетников в конце апреля заявил, что этот прогноз 
носит скорее консервативный характер. 

INTERFAX.RU 
 
Рост годовой инфляции в России спрогнозировали. Банк России: годовая инфляция в 
России начнет повышаться с мая 

Годовая инфляция в России начнет повышаться с мая, по мере выхода из расчета 
годовой инфляции низких значений с лета прошлого года. Об этом говорится в 
информационно-аналитическом комментарии Банка России. 

По данным регулятора, годовая инфляция в России в апреле составила 2,31 процента, 
месячный прирост цен достиг 0,38 процента. В среднем с февраля по апрель 2023 года 
прирост цен составил 0,29 процента, что в годовом выражении вблизи 4 процентов. 
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проводимой денежно‐кредитной политики, Годовая инфляция в России, с учетом 
составит 4,5-6,5 процентов в 2023 году, а затем вернется к 4 процентам в 2024 году и будет 
находиться вблизи 4 процентов в дальнейшем, отметили в Центробанке. 

Ранее стало известно, что по итогам 2022 года реальные зарплаты россиян выросли на 
три процента, а номинальные — на 13 процентов. 

Лента.ру 
 

Владимир Путин утвердил стратегию безопасности детей 
Президент РФ Владимир Путин утвердил стратегию комплексной безопасности детей в 

РФ до 2030 года. В ней описываются главные угрозы для детей, а также задачи в сфере 
госполитики для их защиты. 

"Российская газета" публикует главные пункты. 
Главные угрозы: 
- Снижение уровня благополучия детей, семей, имеющих детей. 
- Высокий уровень травматизма среди детей, приводящий к их смертности. 
- Вовлечение несовершеннолетних в преступную деятельность. 
- Нетрадиционные ценности, насаждаемые недружественными государствами, 

изменение представлений о семейных ценностях. 
- Распространение в интернете деструктивной информации, которая способствует росту 

психических заболеваний и разрушает сложившиеся нормы нравственности. 
Задачи: 
- Защита детей от внешнего деструктивного информационно-психологического 

воздействия, внешней идейно-ценностной экспансии, совершенствование механизмов 
выявления и пресечения распространения противоправного контента в информационном 
пространстве. 

- Формирование культуры семьи, имеющей детей, как базовой общественной ценности. 
Необходимо проводить мероприятия, направленные на сохранение и укрепление 
традиционных российских ценностей, повышение престижа отцовства и материнства, 
многопоколенной семьи и многодетности. 

- Совершенствование законодательства в сфере суррогатного материнства и защиты 
интересов детей, рожденных в РФ суррогатными матерями. 

- Господдержка создания произведений литературы и искусства, фильмов, театральной, 
аудио и печатной продукции, которая направлена на сохранение традиционных российских 
духовно-нравственных ценностей. 

- Господдержка общественных проектов, ориентированных на популяризацию 
культурных, нравственных и семейных ценностей, гражданско-патриотическое воспитание 
детей и молодежи. 

- Популяризация культуры здоровья, как базовой ценности, и распространение здорового 
образа жизни. 

- Стратегия безопасности детей должна сократить число сирот, смертей и преступлений, 
а также снизить уровень бедности семей с детьми, сократить количество преступлений, 
совершаемых несовершеннолетними, и тех, что совершаются в отношении детей. 

Российская газета 
 

Участникам СВО и их детям отдадут 10% бюджетных мест в вузах 
Владимир Путин провел первое после майских праздников совещание с членами 

правительства. Повестка, как всегда, была разнообразной — от ситуации с пожарами до 
приемной кампании в вузы, а ключевой вопрос — о снабжении новых регионов — обсуждался 
в закрытом режиме. В первую очередь президент заслушал губернаторов «горящих» 
регионов, доложивших о ситуации на местах. Трудно было не заметить, что этот разговор 
возникает каждый год со сходом снега и продолжается вплоть до осенних ливней. А число его 
участников постоянно растет: например, в этом году к нему присоединились ранее не 
замеченные в крупных пожарах Свердловская, Тюменская и Курганская области. Глава 
последней пояснил, что все дело в изменении климата, а также в урбанизации. Сельские 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

жители бросают свои деревни и отправляются в города, в то время как брошенные ими 
пастбища и дома становятся легкой добычей огня. 

«Многие вещи мы уже годами обсуждаем, — заслушав всех троих губернаторов, 
констатировал Путин. — К сожалению, решение годами откладывается до новых пожаров». 
Он пообещал подготовить поручения, которые заставят правительство «вернуться к 
некоторым вопросам» и решить их, «исходя из реалий». О чем конкретно идет речь, ВВП не 
уточнил. Губернаторы, в частности, призывали власти запретить процветающие в регионах 
мошеннические схемы обналичивания маткапитала через приобретение брошенных домов. 

Вице-премьер Виктория Абрамченко попросила Путина поддержать скорейшее 
рассмотрение Госдумой законопроекта об ответственности производителей упаковки за ее 
утилизацию. Она подчеркнула, что сейчас проведение «мусорной реформы» практически 
полностью оплачивают граждане. Ежегодно с них собирают 175 млрд руб. за транспортировку 
и утилизацию коммунальных отходов, тогда как бизнес вносит всего 4 млрд руб. экосборов. 
Естественно, виновниками такой несправедливости были иностранные производители 
упаковки. Но сейчас они из России ушли, а значит, ничто не мешает властям навести порядок. 
Абрамченко сообщила, что законопроект возлагает ответственность за утилизацию упаковки, 
которая составляет половину ТБО, на ее производителей вместо производителей товаров. 
Компании смогут заниматься утилизацией сами или же платить государству. Причем размер 
платежа можно будет уменьшить, если использовать для тары биоразлагаемые и другие 
экологичные материалы. Путин против скорейшего принятия законопроекта не возражал. 
«Так и нужно сделать, так и поступим. Подход к снаряду начался давно. Ничего неожиданного 
для участников этого процесса нет, не вижу оснований откладывать», — сказал он. Вопрос о 
том, уменьшит ли это нововведение поборы с граждан и насколько, на совещании, к 
сожалению, не рассматривался. 

Вне повестки президент решил еще раз уточнить у членов правительства, что 
происходит с макроэкономическими показателями. Одни министры отвечали уверенно и 
бодро, будто специально заучивали статистику, как таблицу умножения. Другие никак не 
могли вспомнить, какая все-таки сейчас в стране инфляция и что происходит с уровнем 
безработицы. Вице-премьер Татьяна Голикова на вопрос про рост реальных зарплат 
отвечала уклончиво. Ситуация, по ее словам, активно мониторится, данные за первый 
квартал появятся чуть позже. Глава Минфина Антон Силуанов не стал скрывать, что 
нефтегазовые доходы бюджета просели из-за снижения поставок и введения дисконта. План 
по доходам выполнен на 30%, а по расходам — на 39%. Но этот дисбаланс скоро будет 
нивелирован, заверил он. «К чему я это подвожу, — наконец решил раскрыть карты Путин. — 
Ситуация абсолютно стабильная». А значит, такие стратегические проекты, как развитие 
Севморпути, должны реализовываться в полном объеме, подчеркнул он. Успевшие заметно 
перепугаться чиновники после этих слов с облегчением выдохнули. 

Последним в открытой части совещания выступал глава Минобрнауки Валерий Фальков. 
Он сообщил, что количество бюджетных мест в российских вузах в этом году превысит 620 
тыс., более трети из них выделено на подготовку по специальностям «инженерное дело», 
«технологии» и «технические науки». Для участников СВО и их детей предусмотрена 
отдельная квота — 10% от общего объема бюджетных мест по каждому направлению 
подготовки. Они могут поступать как по результатам ЕГЭ, так и внутренних испытаний вузов. 
А некоторые — вообще без экзаменов. «Это Герои России, кавалеры трех орденов Мужества 
и их дети, а также дети погибших или получивших увечья участников СВО», — уточнил 
Фальков. 

Московский комсомолец 
 

6. Разное 
 

Невоенный анализ. Деньги кончились. 
Традиционный дисклеймер: Я не военный, не анонимный телеграмщик, тусовки от меня 

в истерике, не учу Генштаб воевать, генералов не увольняю, в «милитари порно» не 
снимаюсь, под столом у Путина не сижу. Примусы починяю, дурачков задираю. Поэтому всё, 
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что ниже (военная часть) – это мнение дилетанта, в том числе по итогам 
прослушивания/прочтения целой кучи настоящих военных (и не только) экспертов. 
Субъективно и на истину в последней инстанции не претендует. 

Как известно, у войны три измерения – информационное, силовое и экономическое. 
Сегодня будет больше про экономику. 

Пишут, внезапно, что Польша и Прибалтика давят на Киев, чтобы тот начал переговоры 
о мире. Вроде как самые яростные русофобы, должны топить за войну до последнего 
украинца, но это на самом деле логично. 

А зачем нам переговоры? Нам нужна безоговорочная капитуляция нацистского режима, 
а для этого переговоры не нужны. Это не территориальный спор, где можно было бы 
торговаться о том, сколько территории украина должна уступить, это вопрос 
экзистенциальный. 

Дело в том, что и поляки, и прибалты рассчитывали, что за их громкую публичную 
демонстрацию русофобии им отвалят бабла. А бабла нет. Бабломёт сломался. 

В США (это официальное заявление Белого Дома) из-за угрозы дефолта Байден 
вынужден сократить маршрут своей иностранной поездки. Нужно сидеть дома и торговаться с 
республиканцами, потому что до 1 июня всё меньше времени. 

Но даже если договорятся и поднимут порог госдолга (что не факт), то в любом случае 
придётся резать второстепенные статьи расходов. В том числе на поддержку русофобских 
марионеток. 

Так что гавканье в сторону России оплачиваться не будет. А дела у прибалтов из рук 
вон плохо. Спад промпроизводства в Латвии в марте составил 6,3% (причём падал он и все 
предыдущие месяцы). В Литве и Эстонии падение ещё больше. 

Мне отдельно понравилась фраза «спад в Латвии более резкий, чем в среднем по ЕС». 
То есть во всём остальном Евросоюзе тоже спад? Ну ок, наконец признали (а то всё 
хорохорились). 

В Польше ситуация ненамного лучше. Поэтому настроения в коммуникациях с Киевом 
можно сформулировать как «Или контратакуйте, или переговоры» (картинку, надеюсь, все 
видели). 

Но с контраступом, которым нас так пугали полгода, не заладилось. Наступать особо 
нечем. В попытке деблокировать остатки Бахмута, плавно превращающиеся в Артёмовск, 
ВСУ за пару дней потеряли несколько тысяч элитных солдат. Но достигнутый 11-12 мая 
«успех» в продвижении на пару сотен метров уже 13 мая был обратно утерян. То есть 
выиграли три дня ценой нескольких тысяч жизней и полусотни потерянных танков. Ну, прямо 
скажем, так себе «перемога». К сегодняшнему дню (17 мая) ситуация для гарнизона остатков 
Бахмута ещё более плачевная – один из двух оставшихся укрепрайонов ими утерян, а 
защищать частный сектор практически нереально. 

Также за последнюю неделю нанесён сильнейший имиджевый удар по мифам о 
крутости западного оружия. 

Наши начали сбивать британские «Шэдоу Стормы». Наши начали сбивать 
американские противопвошные «Хармы» (то есть сама суть этих ракет становится 
бессмысленной). Наши начали разваливать американские «Пэтриоты». 

В общем, ждём прибытия «Челленджеров» и «Абрамсов». «Рособоронэкспорт» после 
такой рекламы будет завален заказами на десятилетие вперёд. 

Относительно санкций. Экспорт из ЕС в Казахстан вырос на 185 миллионов евро, 
экспорт из Казахстана в Россию при этом вырос на 186 миллионов. Ну, вы поняли… Палево. 
 Кстати, об американском промпроизводстве. Опять поймал их на фальсификации 
статистики. 

Я уже описывал этот трюк неоднократно – и вот опять: Опубликована статистика за 
апрель, и показан рост «месяц к месяцу» на 0,5%. НО! При этом мартовские результаты 
снижены «коррекцией» на всё те же 0,5% (именно для того, чтобы показать «якобы рост»). То 
есть на самом деле никакого роста нет. А до этого в марте было небольшое падение вместо 
небольшого роста. 

И так уже несколько месяцев. А это называется… правильно, рецессия. 
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 И ещё одна штука по промпроизводству: никакого роста 
производства в ВПК США не зафиксировано, статистика не отображает. То есть все сказочки 
про «сейчас как они развернут производство, как начнут клепать тысячи танков, ракет и 
миллионы снарядов» – нет, не происходит. Не более чем «слегка восполнить 
израсходованные запасы», но и то не в полных объёмах. 

Я же говорил: украина – это проект. У проекта есть срок жизни (до сентября, когда в 
США начинается новый финансовый год). В старом бюджете на поддержку украины было 
выделено 48 миллиардов, из них 42 уже потрачено (Wasted, да). Это ж всё проверяемые 
цифры, находящиеся в открытом доступе. 

И, судя по отсутствию перемог, продлевать не будут. Гнида не контрнаступает, какой 
смысл ему деньги и оружие давать? 

Бюджеты уже попилены, деньги уже освоены, результат никого не волнует. У 
американцев в планах следующий проект – Тайвань. Старый нужно бросать, как очередной 
Афганистан. 
 Хотя если дефолт всё-таки будет (а вероятность этого растёт с каждым днём), то какой 
тогда конфликт с Китаем? Нипанятна… 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,76  ▲ 0, 78 

EUR 87,57  ▲ 0, 41 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


